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Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela - CIMBSE
Conselho Intermunicipal

ATA n." 14/2024

Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas 10h, nas instalações
da CIMBSE, Praça Luís de Camões, 45, 6300-725 Guarda, realizou-se uma reunião ordinária do
Conselho Intermunicipal, com os representantes dos seguintes Municípios que integram a
CIMBSE: -—-——-—--—-——-—--—-—-
Município de Almeida, representado pelo Presidente da C.M., António José Monteiro Machado; -
Município de Belmonte, representado pelo Presidente da C.M,, António Pinto Dias Rocha; -——
Município de Celorico da Beira, representado pelo Presidente da C.M., Carlos Manuel da Fonseca
Ascensão;————————————-——————————————————————————
Município da Covilhã, representado pelo Chefe de Gabinete do Presidente da C.M., Hélio
Fazendeiro;——————————————————————————————————————
Município de Figueira de Castelo Rodrigo, representado pelo Presidente da C.M,, Carlos Manuel
Martins Condessa; ———————————————————————————————————
Município de Fomos de Algodres, representado pelo Presidente da C.M., António Manuel Pina
Fonseca; ———————————————————————————————————————
Município do Fundão, representado pelo Presidente da C.M., Paulo Alexandre Bernardo
Fernandes; ——————————————————————————————————————
Município de Gouveia, representado pelo Presidente da C.M., Luís Manuel Tadeu Marques; ——
Município da Guarda, representado pelo Presidente da C.M., Sérgio Fernando da Silva Costa; —
Município de Manteigas, representado pelo Presidente da C.M., Flávio Miguel Tacanho Massano;
Município da Meda, representado pelo Presidente da C. M., João Germano Mourato Leal Pinto; -
Município de Pinhel, representado pelo Presidente da C,M., Rui Manuel Saraiva Ventura; ———
Município do Sabugal, representado pelo Presidente da C.M., Vítor Manuel Dias Proença; -——
Município de Seia, representado pelo Presidente da C.M., António Luciano da Silva Ribeiro; ——
Município de Trancoso, representado pelo Presidente da C.M., AmílcarJosé Nunes Salvador;-—
Esteve também presente nesta reunião o Primeiro Secretário Executivo da CIMBSE, António
Miraldes, que secretariou a reunião. ———————————————————————————
Verificada a existência de quorum, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu declarou
aberta a reunião ordinária, pelas 10h15, agradecendo a presença de todos. ——————————
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Antes de iniciar os trabalhos, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu colocou à
consideração a introdução de um novo ponto na ordem de trabalhos: —————————————
1.2 Aprovação da ata da reunião extraordinária do Conselho Intermunicipal de 29 de
novembro de 2024;.—————..————.—.—..—————.————.—.————..—————
Não havendo objeções, o novo ponto foi acrescentado à ordem de trabalhos. —————————
I - ORDEM DO DIA ------------------------------------
1 - Assuntos agendados: ———————————————————————————————
1.1 Aprovação da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 12 de novembro

de 2024;--------------------------------------
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, colocou à consideração dos
presentes a proposta da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 12 de novembro
de 2024, enviada antecipadamente, pelo que se dispensou a sua leitura. ———————————
Colocada à votação, a ata foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os
membros não presentes na reunião referida, de acordo com o disposto no n.° 3, do artigo 34° do
Código de Procedimento Administrativo. —————————————————————————
1.2 Aprovação da ata da reunião extraordinária do Conselho Intermunicipal de 29 de

novembro de 2024; —————————————————————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, colocou à consideração dos
presentes a proposta da ata da reunião extraordinária do Conselho Intermunicipal de 29 de
novembro de 2024 tendo sido o documento distribuído aos presentes para que pudessem fazer a
sua leitura. ———————————————————————————————————————
Colocada à votação, a ata foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os
membros não presentes na reunião referida, de acordo com o disposto no n.° 3, do artigo 34° do
Código de Procedimento Administrativo. —————————————————————————
1.3. Análise, discussão e votação da proposta de calendarização das atividades a executar

para o ano 2025 da brigada de sapadores florestais;-————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou a proposta de
calendarização das atividades a executar para o ano 2025 pela brigada de sapadores florestais,
elaborada pelo Coordenador da Brigada de Sapadores, Eng.° Carlos Castanheira, e fez uma breve
apresentação das atividades previstas e calendarização do trabalho a executarem cada município.
Depois de analisado o documento, previamente enviado aos presentes e que consta como anexo
à presente ata, o Presidente do Conselho Intermunicipal colocou-o à votação, tendo sido aprovado
por unanimidade. ————————————————————————————————————
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1.4. Análise, discussão e votação da proposta do PROVERE Aldeias Históricas de Portugal
2030, para a CIMBSE integrar uma Comissão, responsável pela condução do
Procedimento Conjunto para atribuição individual do Direito de Utilização Privativa do
domínio Público • Instalação, Manutenção e Exploração de Pontos de Carregamento de
Veículos Elétricos; ———————

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que fez referência ao convite recebido
através do Presidente do Município de Celorico da Beira e também diretor das Aldeias Históricas
de Portugal para a CIMBSE integrar a comissão do procedimento acima mencionado, como vogal
efetivo. ———

Depois de analisado o assunto, o Presidente do Município do Fundão, Paulo Fernandes referiu ter
interesse em participar na referida comissão, pois o seu município desenvolveu um projeto piloto
de instalações elétricas e que, por isso, possuíam conhecimento e experiência relevantes para a
Comissão. ————

Colocada à votação, a integração da CIMBSE na Comissão como vogal, a mesma foi aprovada
por unanimidade ficando designado o 1° Secretário Executivo Intermunicipal para acompanhar o
processo e que seria solicitada a proposta de integrar, também na Comissão, o Município do
Fundão. ————————————————————————————————————————
1.5. Análise, discussão e votação sobre os representantes da CIMBSE (efetivo e suplente)

no Grupo de Trabalho do Plano Emergência Aterros - Despacho n." 14013-A/2024, de 26
de novembro de 2024; ———————————————————————————————

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo, António Miraldes que referiu que, na sequência do Despacho n.° 14013-
A/2024, de 26 de novembro de 2024 iria ser criado o grupo de trabalho com a missão de
desenvolver o Plano Emergência dos Aterros e estratégia a médio prazo referente à gestão de
resíduos urbano e não urbanos. Nesse âmbito, a pedido do Secretário de Estado do Ambiente
seria necessário nomear um efetivo e um suplente para integrar o referido grupo. ———————
Depois de discutido o assunto, apresentadas propostas e colocadas à votação, foi eleito para
representar a CIMBSE como elemento efetivo o Presidente do Município do Fundão, Paulo
Fernandes e como elemento suplente o Presidente do Município de Seis, Luciano Ribeiro. -——
1.6. Análise, discussão e votação da proposta do Protocolo de Adesão à BiblioLED -

Biblioteca Pública - Plataforma de Empréstimo de Livros Eletrónicos BiblioLED; -——
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo, António Miraldes que fez um breve enquadramento do protocolo e da
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plataforma eletrónica em referência, dando nota que, até 2028 não haveria encargos associados,
a não ser obras e conteúdos que cada biblioteca queria ver integradas na plataforma. -————
Depois de analisado e discutido o assunto, a adesão à BiblioLED - Biblioteca Pública - Plataforma
de Empréstimo de Livros Eletrónicos BiblioLED e respetiva minuta foram aprovadas por
unanimidade. —————————————————————————————————————
1.7. Análise, discussão e votação da proposta/informação de autorização de transferência

dos valores no âmbito da candidatura CENTRO-03-5266-FSE-000031 • Planos
integrados e inovadores de combate ao insucesso escolar; —————————————

Depois de apresentar este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente do Conselho Intermunicipal
da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro Secretário Executivo, António Miraldes que
informou os presentes que a CIMBSE irá proceder à transferência para os municípios dos
montantes relativos à candidatura acima referida, de acordo com a proposta apresentada no
documento enviado aos presentes e que consta como anexo à presente ata. —————————
Depois de analisado e discutido o assunto, a proposta/informação de autorização de transferência
dos valores foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. ——————————
1.8. Análise, discussão sobre a proposta do stand/espaço das 4 CIMS, Beiras e Serra da

Estrela, Viseu Dão Lafões, Coimbra e Leiria, a estarem presentes na FITUR 2025; -——
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo, António Miraldes que apresentou a proposta do stand/espaço das CIM,
Beiras e Serra da Estrela, Viseu Dão Lafões, Coimbra e Leiria, para estarem presentes na FITUR
2025 fundamentando e explicando a decisão de participação conjunta das quatro CIM no pavilhão
do Turismo de Portugal com a Agência Regional de Promoção Turística. ———————————
Relativamente aos custos associados, o Primeiro Secretário deixou a referência do custo da
participação e reserva do espaço no valor de 24.000,00€ enquanto que a proposta de stand,
incluindo a sua montagem e desmontagem acarreta um montante de 96.000,00€. Assim, estão
estimados para cada uma das CIM um montante estimado de 30.000,00€. ——————————
Depois de analisado e discutido o assunto, o Presidente do Conselho Intermunicipal colocou à
votação a proposta do stand/espaço das 4 CIMS com os respetivos custos associados, tendo sido
aprovado por unanimidade. ———————————————————————————————
1.9. Análise e discussão sobre o ponto de situação da execução do acordo de colaboração

entre a CIMBSE, os MUNICÍPIOS e o IHRU . Projetos de Habitação a Custos Acessíveis
das Beiras e Serra da Estrela; ———————————————————————————

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o ponto de situação
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referente aos projetos de Habitação a Custos Acessíveis, de acordo com documento
antecipadamente enviado e que consta como anexo à presente ata, fazendo dela parte integrante.
Foi analisada a informação dos reembolsos efetuados por parte do IHRU no valor de
1.226.198,38€, de acordo com o documento e que estariam previstos novos pagamentos ainda no
decurso daquela semana. ————————————————————————————————
Para prestar esclarecimentos adicionais relativamente ao ponto de situação dos projetos, esteve
presente, neste ponto da ordem de trabalhos, o técnico da CIMBSE responsável pelo
acompanhamento dos projetos, Eng,° Miguel Fernandes. ——————————————————
Depois de analisado o ponto de situação e esclarecidas as dúvidas apresentadas, foi ainda
decidido convidar o IHRU a marcar presença numa próxima reunião do Conselho Intermunicipal
para análise e discussão da evolução dos projetos. —————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
1.10. Análise e discussão sobre o ponto de situação do pedido de regularização dos

valores em dívida dos municípios à CIMBSE; ———————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o mapa dos valores em
dívida dos municípios à CIMBSE, sinalizando as regularizações efetuadas desde a última reunião
do Conselho Intermunicipal. --------------------------------------——————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
2. Outros assuntos: ——————————

2.1.1nformacoe8: ———————————————————————————————————
2.1.1. Para conhecimento, informação sobre o número de candidaturas apresentadas ao

aviso de concurso Centro 2030-2024-48 - Sistema de Incentivos de base territorial •
ITICIM.- -----------

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho,
relativamente ao aviso de concurso Centro 2030-2024-48 - Sistema de Incentivos de base
territorial - ITI CIM, dando nota dos projetos e montantes envolvidos nas candidaturas recebidas,
de acordo com documento enviado aos presentes e que consta como anexo à presente ata. -—
Deu ainda nota que houve uma procura elevada das empresas do território da CIM, levando a uma
antecipação/encerramento da data de submissão/apresentação de candidaturas ao aviso por
parte da CCDRC. No total foram recebidas 86 candidaturas que serão analisadas pela CIMBSE.
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
2.1.2. Para conhecimento, informação sobre os contributos da CIMBSE do Plano de

Intervenção para a Floresta, a pedido da ANMP. —————————————————
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O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre o
pedido da ANMP para que a CIMBSE apresentasse contributos para o Plano de Intervenção para
a Floresta. Deu nota da reunião decorrida a 4 de novembro na Secretaria de Estado das Florestas
onde foi apresentada a estrutura e objetivos de elaboração do plano. Posteriormente a CIMBSE
preparou o documento enviado aos presentes e que consta como anexo à presente ata como
proposta de contributos da CIMBSE para o Plano de Intervenção para a Floresta ———————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

II - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------
Foi analisada e discutida a possibilidade de tolerância de ponto aos trabalhadores da CIMBSE no
Natal. Depois de analisadas as possibilidades ficou decidido conceder tolerância de ponto aos
trabalhadores dos municípios e CIMBSE nos dias 24 e 31 de dezembro de acordo com a tolerância
decretada pelo Governo e articulado entre os funcionários da CIMBSE em 50% nos dias 23 de
dezembro e 02 de janeiro de 2025, ————————————————————————————
Em seguida, o Presidente do Município de Manteigas, Flávio Massano informou que a ERSE -
Entidade Reguladora dos Serviços Energéticos colocou em Consulta Pública a proposta de Plano
de Desenvolvimento e Investimento da Rede Nacional de Transporte de Eletricidade para o
período 2025-2034 (PDIRT-E 2024), com fortes implicações para o município de Manteigas e onde
seriam apresentadas soluções para as quebras de energia que ocorrem na região. Propôs, por
isso, que a CIMBSE pudesse dar um contributo na referida consulta pública, —————————
Colocado o assunto à discussão, os presentes concordaram com a proposta. —————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
O Presidente do Município da Guarda, Sérgio Costa questionou o Conselho relativamente à Taxa
de Atualização Tarifária (TAT) dos transportes e solicitou alguns esclarecimentos nessa matéria.
O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal fez os esclarecimentos necessários, apresentando
os procedimentos internos realizados nessa matéria, sublinhando que a TAT dos transportes de
2023 e 2024 estiveram congeladas, não tendo o utente sentido o preço efetivo, mas que a TAT de
2025 tem efeito efetivo no preço de venda ao público. ———————————————————
ENCERRAMENTO- ---—-——-———----
Pelas 12h45, verificando-se não haver mais assuntos a tratar, o Presidente do Conselho
Intermunicipal da CIMBSE, Luís Tadeu declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se
lavrou a presente ata que vai por si assinada. ———————————————————————
VOTAÇÃO DAS DELIBERAÇÕES------------------------------------------------------------------------^^^
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As deliberações constantes da presente ata foram aprovadas por unanimidade, com exceção
daquelas em que é referido outro modo de votação. ————————————————————
DOCUMENTOS ANEXOS ——

Os documentos mencionados na presente ata ficam juntos como anexos e fazem dela parte
integrante. ———————————————————————————————————————

O presidente do Conselho Intermunicipal

v^^\^^
Luís Manuel Tadeu'Marques

O Primeiro Secretário Executivo

/l^M'
\ntóhio José D'inis Miraldes
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